8

&EL UNIVERSAL

31/10/2025 | LEGISLATIVO



Prevén reasignaciones en PEF 2026

Se enfocarán en medio ambiente, educación, infraestructura y cultura, dice Ricardo Monreal

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

-nacion@eluniversal.com.mx

El coordinador parlamentario de Morena en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, aseguró que sí habrá cambios en el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación (PPEF 2026), y explicó que el predictamen que circula sin modificaciones se debe a un protocolo, pues no se han terminado de cuadrar las reasignaciones.

En conferencia de prensa, detalló que por protocolo se tuvo que circular el predictamen, toda vez que la Comisión de Presupuesto dictaminará el próximo lunes.

Puntualizó que el mismo lunes se presentarán las modificaciones, que prevén reasignaciones por alrededor de 17 mil millones de pesos en los rubros de educación, medio ambiente, infraestructura y cultura.

"Responde a que no se ha terminado de hacer las reasignaciones. Habrá disminución en estas cuatro vertientes: el Poder Legislativo que queda igual, no tiene ningún aumento, se había planteado un 3% más, pero queda igual que este año, lo mismo ocurrirá con el Senado".

RICARDO MONREAL

Coordinador parlamentario de Morena en San Lázaro

"La reasignación de estos 17 mil millones de pesos se destinará a cuatro rubros (...): educación, infraestructura, medio ambiente y cultura"

"El aumento de 17% [a la Secretaría de la Defensa Nacional] (...) es por el traslado de la Guardia Nacional, que yo afirmo que incluso no ajusta con eso, le va a faltar para la operación de la Guardia Nacional"

explicó Monreal Ávila. Detalló que el PEF 2026 será discutido en la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública el próximo lunes.

En tanto, el martes 4 de noviembre se dará publicidad al dictamen y, posteriormente, se llevará la disPERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN

8



31/10/2025

LEGISLATIVO





El 4 de noviembre se dará publicidad al dictamen y, posteriormente, se llevará la discusión en lo general, mientras que el 5 de noviembre será en lo particular hasta concluir con la votación.

cusión en lo general, mientras que el miércoles 5 de noviembre será en lo particular, hasta agotar el dictamen para concluir con su votación.

Apuntó que en la discusión en lo general normalmente era una ronda; sin embargo, en este debate habrá tres rondas; "o sea, 36 oradores sólo en lo general. En lo particular, me temo que van a ser cientos de reservas", dijo.

Monreal Ávila agregó que se reducirá el presupuesto al Poder Judicial, al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), entre otras cosas.

"La reasignación de estos 17 mil millones de pesos se destinará a cuatro rubros fundamentalmente: educación, infraestructura, medio ambiente y cultura", señaló el legislador morenista.

En el caso del presupuesto a la Defensa Nacional, mencionó que tuvo un aumento, ya que se traslada el recurso de la Guardia Nacional y este, a su vez, se le quita a la Secretaría de Seguridad; "por eso el aumento de 17% de lo que tuvo en este presupuesto con respecto del año pasado, es por el traslado de la Guardia Nacional, que yo afirmo que incluso no ajusta con eso, le va a faltar para la operación de la Guardia Nacional".

En paralelo, la subcomisión de Presupuesto con Perspectiva de Género de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que coordina la diputada Mónica Angélica Álvarez Nemer (Morena), aprobó las recomendaciones derivadas de las mesas de análisis de los programas presupuestarios incluidos en el Anexo 13 del Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación 2026 Erogaciones para la Igualdad entre Hombres y Mujeres.

En el documento se señala que cada peso asignado "debe generar resultados concretos, cerrar brechas y fortalecer los derechos de todas y todos". ●